

---

Vorlage Nr. 2014/215

STADTWERKE

Balingen, 22.09.2014

---

Vorlage zur Behandlung in folgenden Gremien:

Ortschaftsrat Weilstetten	<b>nicht öffentlich</b>	am 14.10.2014	Kenntnisnahme
Stadtwerkeausschuss	<b>nicht öffentlich</b>	am 14.10.2014	Vorberatung
Gemeinderat	<b>öffentlich</b>	am 21.10.2014	Entscheidung

### Tagesordnungspunkt

**Festsetzung der Eintrittspreise für das Lochenbad und Information zum künftigen Nutzungskonzept**

### Beschlussantrag:

**Für das neu sanierte Lochenbad werden die Eintrittspreise ab Wiedereröffnung gemäß Anlage 1 festgesetzt.**

## Sachverhalt:

### **1. Festsetzung Eintrittspreise Lochenbad**

Mit Beschluss des Gemeinderats vom 17.12.2013 wurde das Lochenbad in das Betriebsvermögen der Stadtwerke Balingen übergeben. Damit sind die Trägerschaft und die Verwaltung des Lochenbades auf die Stadtwerke übergegangen. Unabhängig davon werden wir uns aber auch künftig in allen das Lochenbad betreffenden Grundsatzfragen mit der Ortschaftsverwaltung Weilstetten abstimmen. Derzeit wird das Bad saniert und kann voraussichtlich im Spätherbst 2014 wieder in Betrieb genommen werden.

Mit der Wiedereröffnung des Lochenbades sind jetzt auch die Eintrittspreise für den öffentlichen Badebetrieb im Lochenbad neu festzusetzen. In der Vergangenheit waren die Eintrittspreise an die Preise im Freibad Engstlatt angelehnt, die letztmals im Jahr 2013 angepasst wurden. Bei der neuen Preisfestlegung kann jedoch die mit einem hohen finanziellen Aufwand durchgeführte Gesamtanierung des Lochenbades, das sich jetzt als komplett neuwertiges und sehr attraktives Bad präsentiert, nicht unberücksichtigt bleiben. **Konkret schlagen wir für das Lochenbad die in Anlage 1 dargestellten Eintrittspreise vor.**

Als weitere Anlage 2 ist ein Preisvergleich mit anderen Hallenbädern beigefügt. Insbesondere die Hallenbäder in Mengen und in Bad Saulgau eignen sich von ihrer Bau- und Betriebsart als Referenzbad für das neu sanierte Lochenbad. Zur ergänzenden Information sind in diesem Vergleich auch die Preise für unser Eyachbad und das Freibad Engstlatt aufgeführt.

Nach einer abschließenden Gesamtbewertung erachten wir unseren Preisvorschlag für das Lochenbad, wie in Anlage 1 dargestellt, als angemessen und ausgewogen.

### **2. Information zum Nutzungskonzept / Belegungsplan Lochenbad**

Für das sanierte Lochenbad ist auch ein neues Nutzungskonzept zu entwickeln. Nach Gesprächen mit der Ortschaftsverwaltung und den bisherigen Nutzern (Schulen und Vereine) ergab sich die eindeutige Erkenntnis, dass die bisherigen Belegungen und Nutzungen in gleichem Umfang und mit gleichen Zeiten zu übernehmen sind. Dies gilt auch für den öffentlichen Badebetrieb. Zu diesen "gesetzten" Belegungen verweisen wir auf den beigefügten Belegungsplan (Anlage 3).

Zur Nutzung und Vergabe der danach noch freien Zeiten stehen wir derzeit u. a. auch in Kontakt mit der Volkshochschule Balingen. Unser Ziel hierbei ist es, Kursangebote, die bisher im Eyachbad stattfinden (Aquafitness, Schwimmkurse etc.), zumindest teilweise in das Lochenbad zu verlegen, um so eine gewisse Entlastung für das Eyachbad erreichen zu können. In diesem Zusammenhang sind dann auch neue Kursangebote der VHS denkbar, z. B. spezielle Angebote für den Seniorenbereich (Generation 50plus). Sofern wirtschaftlich vertretbar und mit dem vorhandenen Personal leistbar, ist auch eine eventuelle Ausweitung der öffentlichen Badezeiten denkbar. Eventuell könnte hierzu auch ein Testversuch in Form einer Probephase bzw. mit „Schnupperangeboten“ durchgeführt werden.

Harald Schäfer  
(Kfm. Werkleiter)

Harald Eppler  
(Techn. Werkleiter)

